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Во вторник состоя�
лась развязка белорус�
ского триллера с назна�
чением президентских
выборов. Депутаты Па�
латы представителей
назначили выборы на
наиболее оптимальную
для белорусских влас�
тей и Александра Лука�
шенко дату – лучше при�
думать было сложно.

Эксперты прогнозирова�
ли, что дату президентских
выборов депутаты назовут
еще 7 сентября и назначат
их на декабрь. Однако неде�
лю назад, несмотря на то,
что на внеочередную сес�
сию прибыли глава ЦИК
Лидия Ермошина и иност�
ранные дипломаты, депута�
ты надежд не оправдали.

Накануне 14 сентября
уже появились мнения, что
выборы будут назначены все
же на начало 2011 года. И
для этого были основания:
Лидию Ермошину на вне�
очередную сессию Палаты
представителей не пригла�
сили, а секретарь ЦИК Ни�
колай Лозовик и вовсе со�
бирался ехать в Вену, сооб�
щало «Еврорадио» . К тому
же по состоянию на поне�
дельник не была известна

дата проведения Всебело�
русского собрания, которое
ранее предшествовало пре�
зидентским выборам и иг�
рало не последнюю роль в
предвыборной кампании
Лукашенко.

И вот утром 14 сентября
стало известно: в повестку
дня заседания Палаты пред�
ставителей пятым пунктом
включен вопрос о назначе�
нии даты выборов прези�
дента Республики Бела�
русь. Председатель посто�
янной комиссии по государ�
ственному строительству,
местному самоуправлению
и регламенту Василий Бай�
ков внес на заседании пред�
ложение назначить прези�
дентские выборы в Белару�
си на 19 декабря 2010 года.
Отметим, что в соответ�
ствии с Конституцией край�
ним сроком проведения
президентских выборов
было 6 февраля 2011 года.

– В целях необходимос�
ти обеспечить максималь�
ное участие населения (в
выборах) оптимальное вре�
мя – 19 декабря, поскольку
начало года насыщено свет�
скими и религиозными
праздниками и не очень
подходит для проведения
выборов, – заявил Василий
Байков, передает TUT.BY.

За принятие постановле�
ния о назначении президен�
тских выборов на эту дату

проголосовали 108 из 110
депутатов, сообщает
interfax.by.

Дата 19 декабря дей�
ствительно, как сказал Ва�
силий Байков, является
«оптимальной» – уточним
только: для белорусских
властей и Александра Лу�
кашенко. Политологи дав�
но прогнозировали: глава
Беларуси постарается за�
вершить предвыборную
кампанию до Нового Года,
когда, вероятно, по иници�
ативе России будет развяза�
на очередная «газовая вой�
на». «Газпром» уже заявлял
о планируемом повышении
цены на газ, и белорусской
экономике в этот период
времени может прийтись
несладко. Пока этого не слу�
чилось, Лукашенко сможет
извлечь максимальную для
себя выгоду из обещанного
повышения средней зарпла�
ты до 500 долларов.

Кроме того, назначив
выборы на 19 декабря, бело�
русские власти смягчают
удар по себе со стороны За�
пада. Последние выборы в
Беларуси им свободными и
демократическими не при�
знавались, и вряд ли у бело�
русских властей есть огром�
ное желание исправляться.
С 19 декабря Европа и США
будут заняты подготовкой и
празднованием Рождества –
в такой ситуации быстрой и

адекватной реакции Запада
на возможные фальсифика�
ции можно и не дождаться.

Добавим, что в не менее
праздничном «предновогод�
нем» настроении будут и
сами белорусы.

Дата 19 декабря являет�
ся оптимальной для бело�
русских властей еще и по
другой причине.

В ходе обсуждения в пар�
ламенте даты выборов депу�
тат Сергей Маскевич на
предложенную Василием
Байковым дату 19 декабря
резонно возразил: если вы�
боры будут проходить в два
тура, то второй придется
проводить 2 января 2011
года! В каком состоянии в
этот день белорусский на�
род, мы всем знаем.

На это Байков ответил:
согласно статье 80�й Изби�
рательного кодекса, второй
тур выборов президента мо�
жет пройти не позднее чем
через две недели после про�
ведения первого, т. е. второй
тур тоже может быть прове�
ден до конца года.

Как видим, на случай
выхода ситуации из�под
контроля, т.е. проведения
второго тура, у белорусских
властей есть хорошая под�
страховка. Ни 2 января, ни
в ближайшие дни до Ново�
го Года нашим людям уж
точно будет не до «волне�
ний» и митингов протеста.
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становится неизбежнойстановится неизбежнойстановится неизбежнойстановится неизбежнойстановится неизбежной
Геннадий КОСАРЕВ,
“Завтра твоей страны”

Национальный банк
Беларуси с 15 сентября
нынешнего года уже в
шестой раз снижает
ставку рефинансиро�

вания до 10,5% с ны�
нешних 11% годовых.
На начало года она со�
ставляла 13,5% годо�
вых. Вместе с ростом
расходов, по прогнозам
экспертов, это создаст
серьезные проблемы

для белорусского руб�
ля.

Руководитель Аналити�
ческого центра «Страте�
гия» Леонид Заико отмеча�
ет, что снижение ставки
рефинансирования являет�
ся положительным явлени�

ем, когда снижается инф�
ляция.

— Другое дело, удастся
ли нам удержать уровень
инфляции, поскольку сей�
час пошло увеличение зар�
плат, пенсий, то есть, рост
расходов бюджета.

Окончание на с.5
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Появившийся в ин�
тернете ролик, в кото�
ром якобы сотрудник
российских спецслужб
рассказывает о якобы
имеющихся планах фи�
зического устранения
главы Беларуси, удосто�
ился комментариев от
пресс�секретаря пре�
мьер�министра России.
И не только.

Итак, в конце прошлой
недели на YouTube был раз�
мещен ролик, в котором че�
ловек в маске утверждает:
«Я бывший сотрудник од�
ной из спецслужб Российс�
кой Федерации хочу сде�
лать достоянием обществен�
ности следующее. Предсе�
датель правительства Рос�
сии Путин хочет убить пре�
зидента Беларуси Лука�
шенко… Мне достоверно из�
вестно, что для реализации
этой цели в июне этого года
в госкорпорации “Ростехно�
логии” создана специаль�
ная группа из числа быв�
ших сотрудников Феде�
ральной службы безопасно�

сти, Службы внешней раз�
ведки и других спецслужб.
Создана по прямому указа�
нию Путина…

Уже отработано несколь�
ко сценариев уничтожения
Лукашенко: устройство ав�
томобильной или авиаци�
онной катастрофы, зараже�
ние через подарок или по�
чтовое отправление, задей�
ствование снайпера. Но в
качестве наиболее реально�
го сценария рассматривает�
ся проведение масштабного
теракта во время одного из
массовых мероприятий с
участием Лукашенко, а в
предвыборную кампанию
Лукашенко придется прово�
дить много таких меропри�
ятий.

Всерьез рассматривает�
ся теракт во время традици�
онного праздника урожая в
Беларуси. Возможные люд�
ские потери при этом про�
сто не принимаются в рас�
чет…»

По замечательному со�
впадению, еще одна инфор�
мация на ту же тему про�
звучала 12 сентября в про�
грамме Первого канала бе�
лорусского телевидения «В
центре внимания». Коммен�

татор БТ утверждал, что бе�
лорусская и российская оп�
позиция на недавней встре�
че в Москве якобы говорили
о необходимости «убить
президента».

Агентство «Интерфакс»
обратилось за комментари�
ями по поводу ролика к
Дмитрию Пескову, пресс�
секретарю «главного зло�
дея» Владимира Путина.
Ответ оказался лаконич�
ным.

— Вряд ли стоит обра�
щать внимание или тем бо�
лее комментировать подоб�
ный бред, � сказал Песков.
— Скорее всего, это напоми�
нает предвыборную шизоф�
рению.

Более развернуто тему
обсуждают некоторые поли�
тологи. Так, ведущий экс�
перт Центра политической
конъюнктуры Павел Салин
на сайте «Актуальные ком�
ментарии» пишет: «Я ду�
маю, это достаточно дешё�
вая провокация белорус�
ской стороны с чётко про�
сматриваемой целью спло�
тить электорат вокруг Лу�
кашенко, чтобы эта волна
занесла Лукашенко на но�
вый президентский срок.

Российская сторона, я ду�
маю, должна достаточно
жёстко отреагировать, что
уже наблюдается, и всё�
таки дать понять Лукашен�
ко, что даже в политике есть
некоторые пределы мораль�
ной гибкости».

Сам «объект покуше�
ния» пока никак не отреа�
гировал на происходящее.
Однако не так давно Алек�
сандр Лукашенко назвал
интересной версию о том,
что к истории с бутылкой с
зажигательной смесью,
брошенной на территорию
посольства РФ в Минске,
причастна сама российская
сторона. В ответ министр
иностранных дел России
Сергей Лавров назвал такие
заявления кощунственны�
ми. В общем, «Санта�Барба�
ра» местного розлива.

Только вот эта «мыльная
опера» постепенно скатыва�
ется до уровня откровенно�
го фарса. Фарса, в который
верят немногие, о чем, в ча�
стности, свидетельствует
спокойная и где�то даже
меланхоличная реакция
интернет�общественности
на сюжет с «подготовкой
убийства».
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На встрече с Гене�
ральным секретарем
ОДКБ Николаем Бордю�
жей Александр Лука�
шенко заявил, что ситу�
ация в белорусско�рос�
сийских отношениях не
отразится на председа�
тельстве Беларуси в
ОДКБ.

– Нас, естественно, вол�
нуют наши отношения с на�
шим главным партнером в
ОДКБ – Российской Феде�
рацией. Но, несмотря на то,
что российское руководство
нас постоянно в последнее
время цапает за разные час�
ти тела, мы не заточились
на него так, как, может
быть, некоторые думают.
Мы вполне адекватно оцени�

ваем то, что происходит, –
отметил Лукашенко, сооб�
щает interfax.by.

– Встречаясь с российс�
кими политиками, в том
числе и с вами, я хочу ска�
зать, чтобы вы об этом вооб�
ще не думали, – сказал Лу�
кашенко.

– Думаю, что эти недо�
разумения рано или поздно
развеются. Я хочу, чтобы вы
понимали, что мы были и
будем для русского челове�
ка надежным оплотом, опо�
рой, форпостом, как это
принято говорить в России,
– заявил Лукашенко.

Он также подчеркнул:
«Мы всегда были и будем
вместе, и никаким полити�
кам не суждено разорвать
наши отношения». По сло�
вам главы Беларуси, «в

этом ключе мы будем вести
свою политику без излиш�
них претензий, наскоков на
своих партнеров».

Обращаясь к Бордюже
Лукашенко отметил: «Вы
прекрасно понимаете, что мы
никогда с прохладцей не от�
носились к тем мероприяти�
ям, которые возглавляли».

– Мы будем очень серь�
езно работать в год предсе�
дательства в ОДКБ, – заве�
рил Лукашенко.

В свою очередь Гене�
ральный секретарь ОДКБ,
напомнил, что в декабре
пройдет саммит Организа�
ции, и сказал, что ранее пре�
зидент Беларуси в Ереване
дал серьезные поручения по
его подготовке.

По словам Николая Бор�
дюжи, «в Армении (на не�

формальном саммите
ОДКБ) был очень серьез�
ный, принципиальный, от�
крытый разговор».

– Очень хорошо, что ник�
то не прятал свои взгляды,
надежды, чаяния, связан�
ные с ОДКБ. Хотя, конечно,
не без проблем, но мы эти
проблемы не собираемся
прятать, – заявил Лукашен�
ко.

Отметим, что функции
председателя ОДКБ должны
были перейти к Беларуси на
саммите организации еще
в середине прошлого года.
Но тогда белорусская деле�
гация во главе с Лукашен�
ко отказалась участвовать в
заседании Совета коллек�
тивной безопасности (СКБ)
из�за «молочного» конфлик�
та с Россией.
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После назначения пар�
ламентом президентских
выборов на 19 декабря,
Лидия Ермошина заявила
о желании помочь канди�
датам в президенты, а
политологи спрогнозиро�
вали, что второго тура на
выборах не будет. Попут�
но выяснилось, что 19 де�
кабря может считаться
для Лукашенко символи�
ческой датой – это День
Николая Чудотворца.

Имена претендентов на
президентство станут извест)
ны к 30 сентября

Председатель Центризбир�
кома Беларуси Лидия Ермо�
шина сообщила, что претенден�
ты в кандидаты в президенты
должны подать заявления о
регистрации инициативных
групп в течение 10 дней от даты
назначения выборов, сообщает
«БЕЛТА».

То есть, не позднее 24 сен�
тября. В течение 5 дней после
этого Центризбирком должен
принять решения по поводу
регистрации инициативных
групп.

Говоря о количестве буду�
щих кандидатов в президенты
Лидия Ермошина сказала сле�
дующее.

– Мы будем регистрировать
всех, поверьте. За уши будем
тянуть! Потому что заинтере�
сованы в том, чтобы выборы
были веселые, активные. Но

основная проблема со сбором
подписей. К сожалению, начи�
ная с 2001 года больше четы�
рех претендентов 100 тысяч
подписей не собирают. Все ос�
тальные претенденты не в со�
стоянии выдержать стотысяч�
ную норму, – отметила она, пе�
редает Еврорадио.

30 сентября может начать�
ся сбор подписей за выдвижен�
цев в президенты. Кандидатом
в президенты может стать тот,
кто соберет 100 тысяч подпи�
сей граждан.

Международные наблю)
датели на президентские вы)
боры в Беларуси будут пригла)
шены в ближайшее время

Беларусь в ближайшее вре�
мя пригласит международных
наблюдателей следить за ходом
подготовки президентских вы�
боров, заявила председатель
ЦИК Лидия Ермошина.

Отвечая на вопрос журна�
листов о том, когда будут при�
глашены в Беларусь междуна�
родные наблюдатели, чтобы
следить за ходом подготовки и
проведения президентских вы�
боров, Лидия Ермошина ска�
зала, что в ближайшие дни
или недели МИД Беларуси на�
правит приглашения в между�
народные организации, кото�
рые занимаются наблюдением
за выборами.

Что касается формата это�
го наблюдения, то его опреде�
лят сами международные
структуры, исходя из собствен�
ной стратегии.

«Декабрь — хороший ме)
сяц для проведения выборов»

При необходимости второй
тур президентских выборов
может пройти 26 декабря, со�
общила журналистам предсе�
датель ЦИК Лидия Ермоши�
на, пишет «БелаПАН».

Ермошина пояснила, что в
соответствии с законодатель�
ством, второй тур должен прой�
ти не позднее чем через две не�
дели после первого.

– Это позволяет избежать
назначение второго тура на но�
вогодние праздники, — сказа�
ла она.

Говоря о дате президентс�
ких выборов, Ермошина назва�
ла ее «прогнозируемой неожи�
данностью». Она сообщила, что
рассматривались три вариан�
та даты: 12 декабря, 19 декаб�
ря и 6 февраля.

– Декабрь — хороший ме�
сяц для проведения выборов,
— считает Ермошина.

Лукашенко надеется на
святого Николая Чудотвор)
ца?

Между тем интернет�газе�
та «МЫ» отмечает: коль уж
президент Беларуси перенес
свой день рождения на дату
появления на свет младшего
сына Николая – с 30 на 31 авгу�
ста, значит, символизм для
него – вещь важная.

«МЫ» заглянули в различ�
ные календари, чтобы изучить
19 декабря, на которое назна�
чены сегодня президентские
выборы.

Православные отмечают 19
декабря День святителя Нико�
лая Чудотворца.

Вероятные претенденты
на регистрацию: Милинкевич,
Некляев, Романчук, Михале)
вич

Таково мнение политолога
Александра Класковского.

Александр Милинкевич
предложил, чтобы белорус�
ский парламент прописал в за�
коне гарантированные места в
избирательных комиссиях
для представителей всех кан�
дидатов, но шансы на такую
поправку иллюзорны, пишут
«Белорусские новости».

По мнению Алесксандра
Класковского, среди наиболее
вероятных претендентов на ре�
гистрацию – Милинкевич
(если пойдет), глава движения
«Говори правду» Владимир
Некляев, либеральный эконо�
мист Ярослав Романчук, «иг�
рающий в третью силу» Алесь
Михалевич.

Президентская кампания
всегда создает в державе мо�
мент шаткости, даже когда вро�
де бы все схвачено, считает
Александр Класковский. Это
время, когда обыватель поли�
тизируется – так в 1994 году
вместо бесспорного фаворита
премьера Вячеслава Кебича в
первом туре относительное
большинство неожиданно на�
брал народный трибун Лука�
шенко, и номенклатура скопом
побежала в его команду.

– Так что закончим желез�
ным прогнозом: уж чего�чего,
а второго тура при нынешней
власти не будет. Или�или, –
отмечает Александр Класков�
ский.

Петкевич: Дата проведенияПеткевич: Дата проведенияПеткевич: Дата проведенияПеткевич: Дата проведенияПеткевич: Дата проведения
IV ВсебелорIV ВсебелорIV ВсебелорIV ВсебелорIV Всебелорууууусскссксскссксскогогогогого собрания еще не назнао собрания еще не назнао собрания еще не назнао собрания еще не назнао собрания еще не назначеначеначеначеначена
Анна СНЕЖКИНА

Дату проведения фору�
ма, который проходит
аккурат перед президент�
скими выборами, должны
назначить во время одно�
го из ближайших заседа�
ний оргкомитета. Инт�
рига – когда же состоятся
выборы – сохраняется.
Хотя вариантов остает�
ся не так уж много.

Как сообщила Еврорадио
первая заместитель главы Ад�
министрации президента На�

талья Петкевич, дата проведе�
ния IV Всебелорусского собра�
ния пока не назначена. По ее
словам, пока невозможно ска�
зать, до Нового года пройдет
этот форум или после него.

В 2006 году Всебелорус�
ское собрание было проведено
аккурат перед президентски�
ми выборами. В связи с этим
можно предположить, что и в
этот раз оба мероприятия бу�
дут сопряжены во времени.

Тем временем секретарь
Центризбиркома Николай
Лозовик в беседе с корреспон�
дентом «Радыё Свабода» сооб�
щил, что никакой новой ин�
формации по поводу даты про�

ведения президентских выбо�
ров у них не имеется.

– Мы, как и другие заин�
тересованные субъекты, ждем
объявления выборов, – сказал
он.

Предполагалось, что 7 сен�
тября дата проведения очеред�
ных президентских выборов
будет назначена депутатами
на заседании внеочередной
сессии Палаты представите�
лей. Начало действительно
было многообещающим (крес�
ло заняла даже председатель
ЦИК Лидия Ермошина), од�
нако ожидаемого объявления
журналисты так и не дожда�
лись.

Теперь аналитики предпо�
лагают, что дата может быть
озвучена 14 сентября – на вне�
очередном заседании депута�
тов. Если и в этот раз будет
мимо, тогда на следующую
сессию депутаты соберутся
только 2 октября, а значит (учи�
тывая, что между датой назна�
чения выборов и их проведе�
нием должно пройти не менее
трех месяцев), президентские
выборы состоятся в период со
2 января по 6 февраля. А это
любое из попадающих в этот
временной отрезов воскресе�
нье – 2 января, 9 января, 16
января, 23 января, 30 января,
6 февраля.
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Геннадий КОСАРЕВ,
“Завтра твоей страны”

Беларусь полностью
обеспечила себя зерном и
планирует закупить в
этом году не более 20�30
тысяч тонн пшеницы с
высоким содержанием
клейковины для производ�
ства макарон. Это во мно�
го раз меньше, чем заку�
палось раньше. Пока чи�
новники Минсельхозпро�
да уверяют, что проблем
с вкусным хлебом в стра�
не не будет, эксперты ут�
верждают: на пшенице
экономят из�за нехватки
валюты.

О сокращении закупок
высококачественной пшени�
цы сообщил на пресс�конфе�
ренции в Минске директор
Департамента по хлебопро�
дуктам Минсельхозпрода Бе�
ларуси Василий Седин.

— Это небольшие объемы
— всего 20�30 тысяч тонн, и
они в сотни раз меньше, чем
были несколько лет тому на�
зад, — подчеркнул чиновник.

По словам замминистра,
из заготовленных в Беларуси
в счет госзаказа 548 тысяч
тонн пшеницы, более 70%
третьего класса и только око�
ло 30% � четвертого.

— Заготовлено зерно пше�
ницы высокого качества, от�

личных хлебопекарных
свойств. Мы сможем на 100%
обеспечить себя мукой для
хлебопечения, — поспешил
порадовать белорусов дирек�
тор Департамента по хлебо�
продуктам.

Экономист Леонид Злот�
ников настроен не столь оп�
тимистично. Он отмечает, что
для хорошего хлеба Беларусь
всегда импортировала твер�
дую пшеницу. И сейчас без
этого не обойтись.

— В урожае этого года со�
держание клейковины в бе�
лорусской пшенице из�за хо�
рошей погоды на 1% больше
по сравнению с предыду�
щим, но все равно этого недо�
статочно, поскольку необхо�
димо, чтобы содержание
клейковины было на 2,5�3%
больше, — говорит Леонид
Злотников.

По словам экономиста,
нынешнее зерно имеет хоро�
шее качество.

— В этом году зерно су�
хое, поэтому 7 нынешних
миллионов тонн зерна в пере�
воде на эквивалент может
быть даже больше прошло�
годних 8 миллионов тонн
влажного бункерного. Тем не
менее, 20�30 тысяч тонн пред�
полагаемого импорта высоко�
качественной пшеницы мне
кажутся очень малыми объе�
мами, — отмечает эксперт.
— Впрочем, даже в лучшие
годы для экономики страны
годы делались попытки огра�

ничить импорт пшеницы вы�
сокого качества, чего уж гово�
рить о нынешних условиях,
когда в стране ощущается ос�
трая нехватка валюты.

Эксперт напоминает, что
в прошлые годы качество хле�
ба в Беларуси, как правило,
страдало из�за того, что зап�
рещали ввозить пшеницу
твердых сортов из России.

— В журнале «Дирек�
тор» в недалеком прошлом
была опубликована статья ру�
ководителя одного из хлебо�
комбинатов, в которой он от�
крыто написал о запрете по�
купать российскую пшени�
цу, даже если она дешевле и
качеством получше, — при�
водит пример Леонид Злот�
ников. — И белорусские про�
изводители макарон жалу�
ются на то, что им запреща�
ют закупать пшеницу высо�
кого качества, вследствие
чего макаронные изделия
белорусского производства
являются неконкурентоспо�
собными.

Эксперт по вопросам сель�
ского хозяйства Анатоли Гу�
ляев напоминает слова извес�
тного специалиста по зерну,
доктора наук Зинаиды Ильи�
ной, которая была убеждена,
что «самообеспечение Бела�
руси пшеницей в целом про�
блематично». Хотя у нас и вы�
ращиваются определенные
сорта пшеницы с содержани�
ем клейковины от 18 до 20
процентов.

— Поставлена задача им�
портозамещения по всем от�
раслям – и в технике, и в пи�
щевой промышленности. Вот
и сельское хозяйство стремит�
ся продемонстрировать свои
достижения по этой части, —
отмечает Анатолий Гуляев. –
А вообще в Беларуси, по оцен�
кам специалистов, всегда с
пшеницей было и будет слож�
но, поскольку элементарно не
хватает солнца, чтобы вырос�
ло зерно нужного качества.

Эксперт также обращает
внимание на то, что объем в
20�30 тысяч тонн импорта
пшеницы твердых сортов ми�
нимален.

— Недавно замминистра
сельского хозяйства Василий
Павловский рассказал, что со�
вместно с учеными аграрии
сейчас работают над селекци�
ей отечественных сортов пше�
ницы, которые могут заместить
импорт, и уже получены хоро�
шие результаты. На практике
же это означает смешивание
разных сортов с сортами твер�
дой пшеницы, � утверждает эк�
сперт. – Результат мы видим
на полках магазинов: белорус�
ский хлеб, который еще недав�
но был замечательным по каче�
ству, сегодня стал значительно
хуже, особенно в регионах.

Эксперт прогнозирует,
что погоня за импортозаме�
щением лишит белорусов хо�
рошего хлеба, качественных
макарон и кондитерских из�
делий.

Прирост белорПрирост белорПрирост белорПрирост белорПрирост белорууууусскссксскссксскогогогогого ВВП снизился с 7%о ВВП снизился с 7%о ВВП снизился с 7%о ВВП снизился с 7%о ВВП снизился с 7%
до 6,1%, сельхдо 6,1%, сельхдо 6,1%, сельхдо 6,1%, сельхдо 6,1%, сельхозпроизводства — с 8,4% до 0,1%озпроизводства — с 8,4% до 0,1%озпроизводства — с 8,4% до 0,1%озпроизводства — с 8,4% до 0,1%озпроизводства — с 8,4% до 0,1%
Дмитрий ВЛАСОВ,
«БелаПАН»

Прирост валового
внутреннего продукта
Беларуси в январе–авгу�
сте 2010 года составил
6,1% по сравнению с ана�
логичным прошлогод�
ним периодом при годо�
вом прогнозе 11–13%, со�
общает Национальный
статистический коми�
тет. В январе–июле при�
рост составил 7%.

При этом объем сельс�
кохозяйственного произ�
водства увеличился на
0,1% против 8,4% в янва�
ре–июле (прогноз на год
10–11%). Намолот зерна в
первоначально оприходо�
ванном весе в сельскохо�
зяйственных организаци�
ях сократился на 19,9%
(до 6 млн. 658,3 тыс. тонн).
Реализация скота и птицы
в живом весе хозяйствами
всех категорий увеличи�
лась на 5,3%, производ�
ство молока — на 0,6%,
яиц — на 3,1%.

Продукции промыш�
ленности выпущено больше
на 9,8% (в январе–июле —
на 9,6%; годовой прогноз
10–12%), потребительс�
ких товаров — на 12%, в
том числе продовольствен�
ных — на 11,1%, непродо�
вольственных — на 13,6%.

Прирост инвестиций в
основной капитал составил
6,3% (в январе–июле —
5%; годовой прогноз 23–
25%). Введено в эксплуа�
тацию 3 млн. 756,8 тыс.
кв. метров жилья (на 7%
больше прошлогоднего), в

том числе 1 млн. 19,4 тыс.
в сельских населенных
пунктах (на 2% меньше).

Объем грузоперевозок
возрос на 11,9%, рознич�
ный товарооборот — на
15,7%.

Потребительские цены
выросли в августе на
0,6%, с начала года — на
5,1%.

Численность офици�
ально зарегистрирован�
ных безработных состави�
ла 38,6 тыс. — на 13,4%
меньше прошлогоднего
уровня.
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Подобные действия все�
гда повышают инфляцию.
Получается, что Нацбанк
одновременно стремится
адекватно отреагировать на
инфляцию, а с другой сто�
роны, сам создает предпо�
сылки для ее роста.

Сегодня весьма сомни�
тельно, что уровень инфля�
ции удастся удержать в зап�
ланированных рамках. Цены
на целые группы товаров
стремительно растут. На�
пример, в торговые точки
поступила гречка по цене,
превышающей на 50�70 про�
центов стоимость месячной
давности, и такой пример не
является единственным.

— Гречка – это особый
товар советского психологи�
ческого настроя, и ее хвати�
ло бы всем, если бы россия�
не не накаляли страсти, —
полагает экономист. – А во�
обще, цены будут расти на

целый ряд товаров сельско�
го хозяйства, поскольку в
сентябре заканчивается ос�
новной сезон. К октябрю
цены повысятся.

Леонид Заико подчерки�
вает, что в перспективе воз�
можен рост ставки рефинан�
сирования. Но в ближайшее
время, считает эксперт
«Завтра твоей страны», вла�
сти будут держать ее на оп�
ределенном уровне и могут
даже уменьшить на 0,5%.

— Проблема в том, что
сейчас будут расти расходы
и возникнет более сложная
ситуация на валютном рын�
ке. Более серьезные пробле�
мы будут с курсом белорус�
ского рубля, — прогнозиру�
ет экономист.

Леонид Заико считает,
что в таких условиях де�
вальвация белорусской ва�
люты становится неизбеж�
ной.

— Обязательно. Это
лишь вопрос времени, � уве�
рен Леонид Заико.

По словам экономиста
Сергея Чалого, снижение
ставки рефинансирования
повлечет за собой снижение
процентных ставок по депо�
зитам, что, в свою очередь,
делает менее привлекатель�
ными для физических лиц
банковские вклады.

— У нас по основным па�
раметрам прогноза социаль�
но�экономического развития
на 2010 год инфляция дол�
жна составить 9�11%, и уже
получается, что ставка рефи�
нансирования может ока�
заться ниже уровня инфля�
ции, — отмечает эксперт
«Завтра твоей страны». –
Еще немного, и процентные
ставки могут стать отрица�
тельными в реальном выра�
жении. Это, конечно же, де�
стимулирует сбережения.

Но, как подчеркивает
экономист, ставка рефинан�
сирования снижается не
для депозитов.

— Это сделано для уде�
шевления кредитов и дос�

тупности финансовых ре�
сурсов для предприятий.
Высокие процентные ставки
были следствием девальва�
ционных ожиданий, когда
возвращали доверие к наци�
ональной денежной едини�
це, — говорит Сергей Ча�
лый. — Это было больно для
предприятий, которым не�
чем было платить зарплату.
Последовательное сниже�
ние процентной ставки про�
писано в Основных направ�
лениях денежно�кредитной
политики, хотя ничего хо�
рошего, по мнению эконо�
миста, в этом нет.

— В реальном выраже�
нии ставка должна быть
выше инфляции, иначе по�
лучается, что Нацбанк фак�
тически будет субсидиро�
вать коммерческие банки.
По сути, мы уже подходим
к пределу, и хорошо, если
инфляция будет в пределах
запланированных разме�
ров. Но, скорее всего, она
будет выше.

Окончание.
Начало на с.1
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на нена нена нена нена неуроуроуроуроурожжжжжае в Россииае в Россииае в Россииае в Россииае в России
Ирина ОРЛОВА,
“Завтра твоей страны”

Несмотря на призы�
вы к отечественным
производителям сель�
хозпродукции «зарабо�
тать» на неурожае сосе�
дей, Беларусь в августе
снизила производство
продовольственных то�
варов.

На фоне бушевавших в
России пожаров и неутеши�
тельных прогнозов на уро�
жай белорусский прези�
дент не раз отмечал, что
нужно нарастить поставки
продовольствия в соседнюю
страну, поскольку там «есть
нефть и газ», а значит, они
могут хорошо заплатить.
Однако чтобы больше прода�
вать, надо больше произво�
дить. А в августе, судя по
официальной статистике,
получилось наоборот.

Производство продо�
вольствия в Беларуси сни�

зилось по сравнению с
июлем на 5,1%. Немалую
роль в этом сыграли снизив�
шиеся поставки сырья. Так,
реализация скота и птицы
на убой снизилась в августе
по отношению к июлю на
3,4%, а производство моло�
ка в хозяйствах всех катего�
рий и вовсе сократилось на
8,6%.

Причем сокращение про�
изводства молока (на 2,9%)
отмечается и по сравнению
с августом 2009 года, когда
на отечественных произво�
дителях еще сказывалось
эхо белорусско�российской
«молочной войны». Сейчас
белорусские производители
не были скованы ограниче�
ниями – все запреты на по�
ставку молочной продукции
в Россию были сняты 3 авгу�
ста. Кроме того, как не раз
подчеркивало белорусское
руководство, нынешним ле�
том не возникало и проблем
с кормами – было проведено
четыре укоса трав.

Так почему же стол зна�
чительно снизились объе�

мы производства молока?
Либо и в Беларуси не все в
порядке с урожаем и дан�
ные по кормам сильно за�
вышены, либо корма ушли
на экспорт в ущерб бело�
русским коровам, либо
наше сельхозпроизводство
настолько неповоротливо,
что не может оперативно
реагировать на ситуацию.
Скорее всего, сработали
все факторы вместе, но не
исключено, что есть еще
одна причина –производи�
тели молока просто ждут
очередного повышения за�
купочных цен, а переработ�
чики молока – повышения
цен на социально значи�
мые товары внутри страны,
резонно полагая, что пра�
вительство не допустит де�
фицита продуктов пита�
ния в предвыборные меся�
цы.

С гречкой ведь получи�
лось – неделя небольшой
паники, и закупочные цены
на гречиху повысили на
50% , причем задним чис�
лом – с 29 июля. Почему бы

не провернуть то же самое с
молоком? Тем более что со�
кращение поставок молока
сразу же сказалось на про�
изводстве масла. Данные
статистики подтверждают
жалобы производителей
масла, которые на прошлой
неделе указывали на недо�
статок сырья, хотя премьер�
министр Сергей Сидорс�
кий и заявлял, что все мо�
лочные комбинаты обеспе�
чены молоком, в нормаль�
ном режиме функциониру�
ют перерабатывающие
предприятия.

– Около 80% от общего
объема произведенного в
Беларуси сливочного масла
уходит на экспорт, – отме�
тил премьер�министр. –
Нам ничего не стоит в тече�
ние одного дня развернуть
часть экспортных потоков на
внутренний рынок.

Но если развернуть, то
как тогда быть с установкой
президента по освоению
российского «золотого
дна»? Похоже, придется по�
вышать внутренние цены.
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БеларБеларБеларБеларБеларууууусь — нация стариксь — нация стариксь — нация стариксь — нация стариксь — нация стариков?ов?ов?ов?ов?
Виктор ЛИСТОПАДОВ,
Владислав ПРОТАСКИН

Детей в Беларуси
становится все мень�
ше. За 10 лет их чис�
ленность сократилась
на 620 тысяч человек
— почти на 30%. К
тому же, юное поколе�
ние белорусов не мо�
жет похвастать от�
менным здоровьем. В
демографическом пла�
не Беларусь еще не ба�
бушка, но уже далеко
не девушка.

Детей все меньше
По данным переписи

населения 2009 года, доля
детей до 15 лет уменьши�
лась с 21% в 1999 году до
16% в 2009�м.

— Столь заметное со�
кращение количества
детей связано с падени�
ем рождаемости в 1990�
х годах,  что  особенно
сказалось на численнос�
ти возрастной группы
10—14 лет.  За  10  лет
число детей в этом воз�
расте уменьшилось в 1,7
раза, — приводит дан�
ные заместитель предсе�
дателя Национального
статистического коми�
тета Беларуси Елена Ку�
харевич.

В то же время рост рож�
даемости в последние годы
дает повод чиновникам го�
ворить о «притормажива�
нии» депопуляции.

В прошлом году в Бела�
руси родилось 109 тыс.
813 детей – это на 1,9 ты�
сячи больше, чем в 2008�
м. Впрочем, демографы
непреклонны: депопуля�
цию в Беларуси не остано�
вить.

— Даже если прямо
сейчас каждая женщина в
стране будет иметь 2,1 ре�
бенка – это уровень просто�
го воспроизводства, чис�
ленность населения спус�
тя несколько десятилетий
все равно упадет пример�
но на миллион, — убежден
руководитель группы по
динамике и прогнозирова�
нию численности населе�
ния Венского института
демографии Австрийской
академии наук Сергей
Щербов.

Сейчас суммарный
коэффициент рождаемо)
сти в Беларуси составля)
ет 1,4. Это обеспечивает
замещение поколений их
детьми лишь на 67%.

Ждать изменений в
лучшую сторону не при�
ходится еще и по эконо�
мическим причинам.

Как отмечает началь�
ник отдела народонаселе�
ния, гендерной и семей�
ной политики Министер�
ства труда и социальной
защиты Марина Артемен�
ко, «с рождением каждо�
го ребенка у семьи возра�
стает риск попадания в ка�
тегорию малообеспечен�
ных».

— В январе—мае это�
го года примерно для
70,2% домашних хо�
зяйств, имеющих детей
до 18 лет, существовал
риск попадания в катего�
рию малообеспеченных. В
то же время такой риск
имели только 23,1% до�
машних хозяйств без де�
тей и 6,7% хозяйств, где
живет один человек, —
приводит результаты вы�
борочных обследований
домашних хозяйств Мари�
на Артеменко.

Вот почему новая На�
циональная программа
демографической безо�
пасности предусматрива�
ет корректировку соци�
альной семейной полити�
ки на поддержку семей,
воспитывающих двоих
детей.

Однако, по мнению
Сергея Щербова, меры по
стимулированию рождае�
мости, которые предпри�
нимает белорусское госу�
дарство, вряд ли поспо�
собствуют тому, что жен�
щины родят больше детей.

— Прекрасно, когда
есть помощь семьям, но
это не сможет кардиналь�
но изменить демографи�
ческую ситуацию. Тако�
го ни в одной из стран
мира не наблюдается, —
подчеркивает Сергей
Щербов.

Социально)экономи)
ческие кризисы подрыва)
ют детское здоровье

В то же время заболе�
ваемость детей школьно�
го возраста год от года ра�
стет. По данным Минзд�
рава, 24,7% школьников

имеют первую группу
здоровья (не выявлено на�
рушений в состоянии здо�
ровья), 56,8% — вторую,
когда наблюдаются фун�
кциональные отклонения
в состоянии здоровья,
18,5% — третью и чет�
вертую (это дети с хрони�
ческими заболеваниями
и дети�инвалиды). Про�
центное соотношение по
группам здоровья практи�
чески стабильно на протя�
жении последних лет.

Конечно, болеть бело�
русские дети стали не
вдруг. В Минздраве кон�
статируют, что их здоро�
вье начало ухудшаться в
1990�е, когда в большин�
стве семей с трудом сво�
дили концы с концами.
Этот процесс продолжал�
ся до 2004 года, когда
была зафиксирована неко�
торая стабилизация пока�
зателей, касающихся дет�
ского здоровья.

— Здоровье детей зави�
сит от многих причин: на
него влияют социальные
факторы, условия прожи�
вания и учебы, качество
еды и отдыха, а также
различные перипетии в
обществе и социально�
экономические кризисы,
— считает главный педи�
атр Минздрава Елена Не�
веро.

В настоящее время са�
мые распространенные
заболевания у детей до 18
лет — это болезни органов
дыхания (около 65%). На
второе место вышли бо�
лезни органов зрения, на
третье — органов пищева�
рения, на четвертое —
травмы и отравления.

Известно, что здоровье
детей напрямую связано
со здоровьем родителей.
Демограф Сергей Щербов
также подчеркивает, что
«важен не рост рождаемо�
сти в стране, а качество
человеческого капитала».
Нации, у которой детей
мало, и они больны, вы�
жить сложно.

Старение населения на
горизонте

Снижается числен�
ность детей — идут про�
цессы старения населе�
ния. Выглядит это так —
постепенно увеличивает�
ся доля старших возраст�
ных групп в обществе.

Так в 2009 году числен�
ность населения старше
трудоспособного возраста
в Беларуси составила 2
млн. 139 тысяч человек,
или 22,5% от общей чис�
ленности населения.

В соответствии с клас�
сификацией ООН населе�
ние считается старым,
если доля лиц старше 65
лет составляет 7% и бо�
лее. В 2009 году доля на�
селения в таком возрасте
и старше в Беларуси со�
ставляла чуть более 14%,
а в структуре сельского —
почти 23%.

Как отмечает главный
научный сотрудник Ин�
ститута экономики Наци�
ональной академии наук,
доктор социологических
наук, профессор Людми�
ла Шахотько, тенденция
сокращения роста лиц
трудоспособного возраста
сохранится в Беларуси не
менее 15�20 лет, причем
темпы ее увеличатся.
Кроме того, в ближайшие
годы начнет уменьшаться
не только численность, но
и доля населения в трудо�
способном возрасте, —
сказала она.

В трудоспособный воз�
раст начнут вступать
люди, родившиеся в сере�
дине 1990�х годов, когда
наблюдался значитель�
ный спад рождаемости.
Одновременно достигнут
пенсионного возраста те,
кто родился в послевоен�
ные годы, когда был
всплеск рождаемости,
связанный с возвращени�
ем с войны мужчин и зап�
ретом абортов.

Кстати, демографи�
ческий провал начала
1990�х в Беларуси как раз
и был спровоцирован теми
мерами по повышению
рождаемости, которые
предпринимались в Со�
ветском Союзе в 1980�х
годах. Увеличение посо�
бия и длительности от�
пуска по уходу за ребен�
ком вызвали тогда
всплеск рождаемости.
Позже стало ясно, что это
было не столько увеличе�
ние числа детей в абсо�
лютном смысле, сколько
сдвиг рождаемости. Те�
перь белорусское прави�
тельство рискует повто�
рить те же ошибки.

Не паниковать!
Между тем координа�

тор проектов Программы
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ОНН в области народона�
селения в Беларуси (ЮН�
ФПА) Татьяна Гапличник
подчеркивает, что не сто�
ит поддаваться паничес�
ким настроениям относи�
тельно сложной демогра�
фической ситуации в
стране. Ее надо принять
как данность.

— Есть много вещей,
о которых можно ска�
зать, что мы хотели бы,
чтобы они выглядели по�
другому. Например, нам
не нравится, что подрос�
тки занимаются сексом.
Однако это происходит,
а  значит,  необходимо
принимать определен�
ные меры для их защи�
ты. Так нужно принять
и ситуацию с  низкой
рождаемостью в стране.
Тем более что в детород�
ный возраст входит мо�
лодежь, появившаяся на
свет в период спада рож�
даемости, — говорит эк�
сперт.

Татьяна Гапличник
подчеркивает — часто
демографическая ситуа�
ция зависит от уровня
смертности, а не рождае�
мости. Это означает, что
необходимо обратить вни�
мание, например, на
сложную ситуацию со
здоровьем мужчин.

— Каждому из живу�
щих поколений необхо�
димо создать условия для
самореализации. В суще�
ствующей в Беларуси де�
мографической ситуации
можно жить и достигать
экономического роста.
Только для этого важно
иметь качественные про�
гнозы развития демогра�
фической ситуации и
трезво оценивать ее, —
считает Татьяна Гаплич�
ник.

Проблема в том, как за�
мечают многие европейс�
кие демографы, что при
очень высоком полити�
ческом интересе к вопро�
сам демографии очень
мало интереса и попыток
разобраться в сути демог�
рафических процессов. И
именно поэтому данные
тех же переписей населе�
ния используются при
принятии решений недо�
статочно.

«С тем ж«С тем ж«С тем ж«С тем ж«С тем жеееее
просроченным больничнымпросроченным больничнымпросроченным больничнымпросроченным больничнымпросроченным больничным
маются в Венесмаются в Венесмаются в Венесмаются в Венесмаются в Венесуууууэле и Беларэле и Беларэле и Беларэле и Беларэле и Беларуууууси,си,си,си,си,
Ливии и Нигерии…»Ливии и Нигерии…»Ливии и Нигерии…»Ливии и Нигерии…»Ливии и Нигерии…»
Виктор ШЕНДЕРОВИЧ,
The New Times

В пьесе Володина
«Две стрелы», дей�
ствие которой проис�
ходит в первобытном
племени, некто Крас�
норечивый объясняет
соплеменникам новые
принципы раздачи
мяса населению. Дос�
тойнейшие, говорит
он, должны получать
больше мяса!

— А кто будет ре�
шать,  кто достойней�
шие? — интересуются из
масс.

— Достойнейшие и
будут решать! — отвеча�
ет Красноречивый.

Я вспомнил этот диа�
лог, прочитав на сайте
«Эха Москвы» программ�
ный текст достойнейше�
го г�на Косачева, главы
думского Комитета по
международным делам.

Само появление этого
текста на этой площадке
симптоматично:  про�
мышленное осеменение
электората единороссы
производят с Первого�
второго телеканалов, с
интеллектуальным жан�
ром идут на «Эхо»…

Интеллектуальным,
впрочем, его можно счи�
тать условно: в записи
блогера Косачева много
привычной антизапад�
ной ереси, но главная
песня (тоже, впрочем,
петая�перепетая) — пес�
ня про опасность пере�
мен.

Про угрозу стране в
случае ухода от власти
нынешней богонепрони�
цаемой администра�
ции…

Вот она, дословно, эта
песня. Как гражданин,

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

любящий свою страну, и
как отец, отвечающий за
своих детей, г�н Косачев
не может доверить Рос�
сию разрозненным оппо�
зиционным горлопанам
(в диапазоне от Немцова
до Лимонова). «Кто из
них реально, а не в режи�
ме «Стратегии�31», го�
тов взять на себя ответ�
ственность за судьбы на�
ции? И куда после этого
двинется страна?» —
взволнованно спрашива�
ет отец и гражданин.

Ему кажется, что эти
вопросы — риторичес�
кие.

Между тем ничего
риторического в них как
раз и нет: вопросы носят
вполне практический ха�
рактер, и в демократи�
ческом государстве отве�
ты на них дает народ.
Путем равного, честного
и тайного голосования.
После сравнения конку�
рирующих программ и
личностей в свободных
СМИ. При твердой га�
рантии равенства сорев�
новательных возможнос�
тей со стороны зоркого
независимого суда…

Оппозиция слаба и
противоречива? Ну так
она и проиграет! Или —
выиграет. Не спрашивая
разрешения на то г�на
Косачева.

Вы скажете: азбука?
Разумеется.

Но когда человече�
ство проходило эту евро�
пейскую азбуку, мы бо�
л е л и  и  п р о п у с т и л и
урок. Болели то иван ва�
сильичем, то сан саны�
чем, то иосиф виссари�
онычем — и все никак
не выздоровеем. И те�
перь нашу больную голо�
вушку снова компости�
р у ю т  п р и в ы ч н о й  д р я �
нью — про одного дос�
тойнейшего, на которо�

го, батюшку васильича�
саныча�виссарионыча�
гебеныча, только одна и
надежда у народа�бого�
носца, не умеющего са�
мостоятельно донести
ложку до рта…

Этой ментальной гадо�
стью болеем не мы одни
— с тем же просрочен�
ным больничным маются
в Венесуэле и Беларуси,
Ливии и Нигерии, не го�
воря уже о смертельных
случаях вроде Ирана или
Северной Кореи.

Причем идеологии,
заметьте, самые разные
(здесь аллах, тут Боли�
вар, там вообще конь с
крыльями), но практи�
ческий подход один: лю�
бящий отец нации, он же
главный ее гражданин
(Уго, Ким, Махмуд, Му�
аммар, Владимир Вла�
димирович, далее везде)
с группой им отобран�
ных патриотов, не может
отдать страну в руки бе�
зответственной шантра�
пы!

Шантрапы, требую�
щей на всех широтах од�
ного и того же — свобод�
ной прессы, независимо�
го суда, честных выбо�
ров… Но зачем выборы,
если сами достойнейшие
уже решили, кто именно
тут достойнейшие!

Речь,  разумеется,
идет не о кусках мяса,
нефти, газа, металлур�
гии, etc.,  о  нет!  (хотя
именно главные патрио�
ты, в диапазоне от Чаве�
са до Путина, всегда ока�
зываются почему�то и
главными собственника�
ми в стране). Речь у них
всегда — о Родине.

С ее всегда особым пу�
тем, почему�то очень по�
хожим у всех политичес�
ких пройдох в этом убо�
гом авторитарном диапа�
зоне...
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СПОРТ

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Борьба за серебро обостриласьБорьба за серебро обостриласьБорьба за серебро обостриласьБорьба за серебро обостриласьБорьба за серебро обострилась
Сергей ОЛЕХНОВИЧ

В субботу и воскресе�
нье состоялись матчи
24�го тура чемпионата
страны по футболу.
БАТЭ благодаря домаш�
ней победе над «Нафта�
ном» и поражению
«Минска» в Могилеве
еще более упрочил лидер�
ство. Борьба же за вто�
рую позицию существен�
но обострилась.

БАТЭ (Борисов) — На�
фтан (Новополоцк) — 1:0
(Скавыш, 90+1)

Торпедо (Жодино) —
Шахтер (Солигорск) — 0:1
(Риос, 86)

Днепр (Могилев) —
Минск — 3:0 (Юрченко, 21,
Шунейко, 68, Терещенко,
74)

Динамо (Брест) — Ви�
тебск — 2:0 (Мозолевский,
17, Хващинский, 83)

Неман (Гродно) —
Партизан (Минск) — 2:0
(Демидович, 13, Коваленок,
90+3)

Динамо (Минск) — Бел�
шина (Бобруйск) — 4:0 (Лу�
кас Сотеро, 28, Драгун, 52,
Кисляк, 53, Бруно Фурлан, 59)

Центральный матч тура
был сыгран в Кунцевщине,
где встречались минское
«Динамо» и «Белшина»
(встреча аутсайдеров в Грод�
но интересовала, прежде
всего, поклонников «Нема�
на» и «Партизана»). Одна�
ко борьбы на «Динамо�
Юни» не получилось: хозя�
ева устроили гостям фор�
менный вынос тела. И будь
игроки минского «Динамо»
более рачительными при
завершении атак, «Белши�
на» наверняка потерпела бы
самое крупное поражение в
истории клуба (до этого
было 0:5 и 1:6). Впрочем, 0:4
— тоже отнюдь не Рожде�
ственская сказка.

Поединок против «Бел�
шины» был для «Динамо»,
пожалуй, лучшим с той
пору, когда семикратного
чемпиона Беларуси возгла�
вил Владимир Гольмак.
Минчане превзошли оппо�
нента во всех компонентах
футбола. Они играли дей�
ствительно здорово. Так, как
давненько не играли. Прав�
да, до поры до времени гол�
кипер бобруйчан Антон Ко�
валевский либо сам, либо
при помощи партнеров дер�
жал удар. И только поэтому
команды ушли на перерыв

при минимальном преиму�
ществе хозяев.

Но после антракта оборо�
нительные редуты гостей
рассыпались, словно выст�
роенные в ряд костяшки до�
мино от неосторожного дви�
жения: в течение минуты
Станислав Драгун и Сергей
Кисляк довели преимуще�
ство «Динамо» до крупного.
Причем оба гола получи�
лись довольно красивыми:
Драгун забил ударом голо�
вой после корнера в испол�
нении Кисляка, а динамов�
ский капитан «положил»
мяч из района сегмента
штрафной в правый нижний
угол ворот ничуть не хуже,
чем кладет шары в лузу
один из лучших снукерис�
тов планеты Ронни О’Салли�
ван.

Короче, на 53�й минуте,
наверное, даже у самых
преданных поклонников
«Белшины» не оставалось
сомнений, что в этот пого�
жий сентябрьский вечер их
любимцам ничего не све�
тит. Хотя многие из при�
ехавших в Минск бобруй�
чан голов Драгуна и Кисля�
ка, скорее всего, и не увиде�
ли — в это время они только
возвращались из туалета:
есть у наших славных пра�

воохранительных органов
привычка водить фанатов
строем в заведение, обозна�
ченные, как говорил в
«Бриллиантовой руке» ге�
рой Анатолия Папанова,
«буквами «Мы» и «Жо»…

Довершил же разгром
дружины Александра Сед�
нева на исходе часа игры
бразилец Бруно Фурлан,
которому классно ассисти�
ровал Кисляк, абсолютно по
делу признанный лучшим
в составе хозяев.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИ�
ЦА

1. БАТЭ — 54 очка (23
игры)

2. Минск — 48 очков
3. Шахтер — 45 очков
4. Динамо Мн — 43 очка

(23 игры)
5. Белшина — 36 очков
6. Динамо Бр — 32 очка
7. Днепр — 31 очко
8. Нафтан — 30 очков
9. Витебск — 22 очка
10. Неман — 18 очков
11. Торпедо — 17 очков
12. Партизан — 14 очков
СНАЙПЕРЫ: Р.Брессан

(БАТЭ), Д.Коваленок (Не�
ман), А.Разин (Минск) — по
10 голов, Д.Осипенко,
А.Шеряков (оба — Минск)
— по 9, С.Кисляк (Динамо
Мн), В.Родионов (БАТЭ) —
по 8.

Матчи 25�го тура будут
сыграны 18 и 19 сентября.

За право играть на EURO’2011За право играть на EURO’2011За право играть на EURO’2011За право играть на EURO’2011За право играть на EURO’2011
белорбелорбелорбелорбелорууууусскссксскссксская «моая «моая «моая «моая «молоделоделоделоделодежкжкжкжкжка» поспорита» поспорита» поспорита» поспорита» поспорит
с итальянскими сверстникамис итальянскими сверстникамис итальянскими сверстникамис итальянскими сверстникамис итальянскими сверстниками
Сергей ОЛЕХНОВИЧ

В датском Хернинге
состоялась жеребьевка
нокаут�раунда моло�
дежного первенства кон�
тинента по футболу.
Дружине Георгия Конд�
ратьева предстоит сра�
зиться с командой Ита�
лии.

Процедура жеребьевки
была предельно простой и
заняла менее десяти минут.
Сначала были определены
хозяева поля из числа «се�
янных» команд — корзину
«А» составили молодежные
сборные Швеции, Голлан�
дии, Чехии, Румынии, Ита�

лии, Хорватии и Шотлан�
дии. Корзину «В» — Гре�
ции, Швейцарии, Украи�
ны, Испании, Англии, Бе�
ларуси и Исландии.

Наша «молодежка» уз�
нала соперника по нокаут�
раунду последней, и теперь
8 и 12 октября белорусская
и итальянская U�21 в двух�
раундовой дуэли выяснят,
кто более достоин представ�
лять молодежный футбол
летом будущего года на кон�
тинентальной форуме в Да�
нии. Первый матч команда
Георгия Кондратьева прове�
дет в гостях.

В отборочному турнире
EURO’2011 итальянская
«молодежка» выступала в
третьей группе и в компа�
нии с Уэльсом, Венгрией,

Боснией и Герцеговиной и
Люксембургом заняла пер�
вое место. Примечательно,
что подопечные Пьерлуид�
жи Казираги набрали оди�
наковое с валлийцами коли�
чество очков (по 16), но ока�
зались выше их по дополни�
тельным показателем. При�
водим результаты матчей
молодежной сборной Ита�
лии с соперниками по груп�
пе:

Уэльс — Италия — 2:1
(Рибейро, 8, Рэмзи, 68 —
Палоски, 23)

Италия — Люксембург
— 2:0 (Поли, 45+1, Балотел�
ли, 90+3)

Италия — Босния и Гер�
цеговина — 1:1 (Марилун�
го, 8 — Чорич, 30)

Венгрия — Италия —

2:0 (Немет, 15, Комон, 88)
Люксембург — Италия

— 0:4 (Барилла, 38, 77, Со�
риано, 68, Марилунго, 83)

Италия — Венгрия —
2:0 (Окака, 25, Мароне, 81)

Босния и Герцеговина
— Италия — 0:1 (Сориано,
75)

Италия — Уэльс — 1:0
(Мустаккио, 14)

Как видим, наш сопер�
ник по нокаут�раунду в ква�
лификации дважды проиг�
рал и однажды свел матч к
ничьей. Так что проходить
эту команду можно. Будем
надеяться, что из этой пары
именно белорусская «моло�
дежка» пробьется в финаль�
ный турнир.

Остальные пары выгля�
дят следующим образом
(хозяева первого матча ука�
заны первыми): Англия —
Румыния, Голландия —
Украина, Испания — Хор�
ватия. Швейцария — Шве�
ция, Исландия — Шотлан�
дия, Чехия — Греция.


